

den? fragte Marie, von ihr hast Du ja kein Wort weiter erwähnt.

Glücklicher Weise, antwortete Gustav, kann ich Dir darüber eine mindestens nicht zu traurige Auskunft geben. Zuerst war freilich ihr Schmerz grenzenlos, sie war der Verzweiflung nahe, aber den frommen Tröstungen des ehrwürdigen Predigers gelang es, nach und nach heilenden Balsam in die schwere Wunde zu träufeln, und nicht wenig trug dazu die Mittheilung des Genannten bei, dass ihm von einem Ungenannten der Auftrag geworden sei, ein ziemlich anständiges Jahrgeld bei einem bekannten Banquier in bestimmten Terminen für Walter's Mutter zu erheben, so lange dieselbe lebe. Es war leicht zu ahnen, von wem dies herrührte.

Es hatte sich nach dieser Erzählung der ganzen Familie eine solche ernste Stimmung bemächtigt, dass ein heiterer Scherz jedenfalls einen verletzenden Eindruck gemacht haben würde, und so ward denn auch der Rest des Tages unter Gesprächen hingebracht, die dieser Stimmung angemessen waren, bis die Familie sich trennte, um sich zur Ruhe zu begeben.

Die Weihnachtsfeier am Osterfest.

Am andern Morgen war im Hause schon sehr früh ein lebhaftes Hin- und Hergehen; im großen Familienzimmer war Vater und Mutter geschäftig mit Hülfe der vier jüngeren